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黑衣暴徒藉反修例之名在全港到處

破壞，一貫的模式是先由縱暴派政客

搞所謂的「和平」遊行，然後再由黑

衣魔接力，進行各式各樣的暴力衝

擊。民主黨今日在上水舉辦「和你行

之不要水貨辦年貨」遊行，聲稱要打

擊內地水貨客，然而當區的商戶及居

民都已心中有數，知道上水今天又要

再遭一劫。香港文匯報記者昨日到上

水火車站及舊墟一帶採訪，發現該區

出現大量空置舖位，有商戶表示生意

額及人流已大跌超過五成，今日亦會

暫停營業以避免遭到破壞。有居民亦

表示眼看區內很多商店倒閉感到心

痛，並害怕暴徒放肆破壞會禍及居

民。

上水今歷黑劫 商戶焗收檔
有人嘆生意人流跌逾五成 居民驚遭破壞殃及

上月暴徒於上水多處針對拉着
行李箱的內地人窮追猛打，令無
數來港消費的內地人遭殃。適逢
今天又有針對水貨客的遊行，有
內地旅客表示，現在購物只講求
速戰速決和安全，不會在香港逗

留太長時間。
昨日來港購買化妝品的周小姐表示，現在來

香港都不願意多逗留，「以前都會留兩天一夜，
但現在通常都是即日來回，最多只是一天一
夜。」在看到暴徒追擊帶着行李箱的內地人後，
自己也不敢多帶行李箱，以往即使她自己一人來
港都會帶起碼一大一小的行李箱，但現在只會帶
一個小行李箱，甚至不帶。
看到其他人依然拿着大包小包，她也替他們

擔心。在購物時，她亦選擇在火車站附近的商
店，即使賣得比較貴，但認為這樣在混亂時能夠
盡快撤離。
來港購買日用品的陳先生表示，自己來港不

是當水貨客，純粹為家裡買一些日用品，例如奶
粉，並直言黑衣魔所謂的「反水貨行動」並非針
對水貨客，而是所有內地人。「以前放假我都會
帶一家人來遊玩，但現在寧願留在家裡都不想過
來。」
楊小姐帶同兒子到上水入貨。她表示適逢新

年都想辦一些年貨，因此昨天打算在香港逗留兩
天，但得悉今天有遊行，便表示會立刻回去。被
問到是否擔心會被黑衣魔突然踢行李箱等，她表
示最擔心是孩子受驚失控以及安全，其他都無所
謂。 ■香港文匯報記者 文森

暴徒搞事趕客
旅客速買撤離
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昨日上水藥妝店街一帶仍然人山人海，有
不少內地人在藥妝店外排隊購買各品牌

的化妝品限量套裝和團購化妝品，但顯然行李
箱的數量有明顯的減少，相信與上個月暴徒襲
擊內地客有關。雖然火車站附近依舊人聲鼎
沸，但亦眼見有不少已經落閘並貼上出租海報
的舖位，也有商店在店外圍起木板。舊墟一帶
更是冷清，那邊的藥妝店僅有數名客人，甚至
門可羅雀，街道上沒有擁擠的人流，小孩甚至
能在行人道上玩滑板，可見兩個區域大相逕
庭。
藥妝店職員李先生表示，自從反水貨的行動
開始，人流已經大減超過五成，甚至有時候一
天的生意額都不超過3萬元。他並表示，如果
暴徒有破壞行動，將考慮立刻關門，確保人身
安全。「想躲都躲不過，到時候看看其他店的
行動吧。」

昔人來人往 今變得冷清
在石湖墟經營藥妝店的鄒小姐表示，舊墟以
前都人來人往，但現在街上變得非常冷清，她
的店生意額大跌超過八成。她相信主要因為大
部分內地人為了「買得快，走得快」，所以沒
有走到舊墟，只在火車站附近範圍購物。
她坦言面對低收入，又要負擔租金、入貨的
支出，附近有很多同行都紛紛倒閉，現在她也
只是見步行步。面對今天的反水貨遊行，她表
示會暫停營業一天。
同樣經營藥妝店的黃小姐表示，經過幾次反
水貨行動，她的店由火車站附近的旺區搬到舊
墟，減少租金開支。搬舖後生意額大跌近六
成，因為人流較以往少，現在主要做熟客生
意。她表示原先不知道今天會有遊行，店舖今
日會暫停營業避免受到破壞。
居住上水的姚小姐表示，打擊水貨客或許對
當區居民會有好處，但現在眼看愈來愈多藥妝
店倒閉，都為那些員工和老闆感到心痛。

留區域讓內地人辦年貨不過分
她表示不理解暴徒為何要到上水搗亂，
認為上水已經是一個「山旮旯」的地
方，而那些內地人已經不敢到其他
地方購物，留一個區域讓他們辦
年貨並不過分。
她又表示，雖然暴徒聲稱
主要針對水貨客，但他們
同時也會影響到附近的居民，
擔心在混亂時會令居民也遭殃。

▲有不少藥妝店倒
閉，落閘貼出出租啟
示。
香港文匯報記者 攝

◀舊墟的藥妝店無人
問津。
香港文匯報記者 攝

■■除了藥妝除了藥妝，，內地客內地客
來港主要辦年貨來港主要辦年貨。。
香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

■只有火車站一帶的
藥妝店仍然客似雲
來。
香港文匯報記者 攝

■有店舖外牆仍然有塗鴉有店舖外牆仍然有塗鴉。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

香港文匯報訊（記者 杜思文）新一屆區
議員元旦甫上任，即為黑衣魔提供施暴平
台。
針對民主黨北區區議會議員今日與聲稱是
當區的「年輕人」合辦所謂「和你行之不要
水貨辦年貨」遊行，建制派政界中人昨日在
接受香港文匯報訪問時批評，內地遊客近期
已大幅減少，所謂「反水貨客遊行」完全是
泛暴派借民意過橋，企圖延續黑色暴力的政
治手段，更違背了區議員守護社區安寧的職
責。
北區區議員林子琼為今日遊行的申請
人，她稱合辦遊行的「年輕人」兩周前在
北區 facebook 專頁上發佈網上問卷，有

95.4%受訪者認為「水貨問題嚴重」云
云。

陳勇：違區員護社區安寧職責
港區全國人大代表、新社聯理事長陳勇指

出，近期所有以「和理非」名義進行的遊
行，最後都是以「暴」收場，所有遊行都已
變成了黑衣暴徒的擋箭牌，並狠批民主黨區
議員不應為暴力行為提供平台，讓暴徒有機
會肆無忌憚地違法犯罪，亦違背了區議員守
護社區安寧的職責。
他直言，「水貨客」遊行是借民意過橋，
傷害市民，絕大多數市民不想要的是打砸搶
燒、威脅生計的遊行。

現在搞「反水客」遊行，只會增加居民生
活的不便、影響商戶生意，是「斬腳趾避沙
蟲」的愚蠢做法，令許多舖頭和打工仔都前
途茫茫。當全世界所有遊客都不敢來香港的
時候，只會「餓死自己人」。

陸頌雄：遊行會製更大滋擾
工聯會立法會議員陸頌雄批評民主黨的反

水客遊行是「為搞而搞」，並質問道：
「（水貨客）現在還嚴重？遊客已經被趕得
七七八八了，哪裡還有水客？整條街沒人才
開心麼？」
他強調，市民希望的是社區安寧，有市民
對水客不滿，也是因為產生滋擾，而「和你

行」遊行會製造更大、更有破壞性的滋擾，
相當諷刺。
陸頌雄直言，任何議題都可以作為黑衣魔

暴力衝擊的理由，市民也看得很清楚，上水
「和你行」是泛暴派延續黑色暴力、政治暴
力的手段。
他批評，這些區議員搞亂自己的社區，有違

區議員的身份，對「改善民生」亦毫無幫助。

高維基：預見混亂 或去查看
民建聯北區區議員高維基指出，現在遊行

已經成了「暴亂」、「混亂」的代名詞，尤
其近月以來，所謂的「和平遊行」最終也會
演變成暴力收場，可以預見今日上水可能會

很混亂，自己若有時間，定會去現場查看情
況。
他解釋，很多來上水購物的內地人並非

水客，只是購買生活用品的遊客。他們帶
旺了藥房和餐飲業的生意，而真正以「帶
水貨」獲利謀生的「水貨客」，大多都是
香港人。
高維基強調，倘區議會的同事想真正處

理「水貨客」等區內的民生問題，完全可
以在會議上討論，不用以「和你行」的方
式表態，尤其在香港這種時勢下，遊行絕
對會嚴重影響居民生活和商戶經營，如今
上水有許多藥房已經倒閉，而且舖租又非
常高，停工一日成本相當高昂。

泛暴借「民意」過橋「和你行」圖延續黑暴


